

## ECOLE DE COMMANDOS de VATCHAY (Tonkin)

Depuis de nombreuses années déjà, le Commandement Français a créé des Commandos Franco-Vietnamiens susceptibles de mener la guérilla à l'intérieur de la Zone Vietminh et c'est à partir de cette expérience qu'a été envisagé la mise sur pieds de Bataillons légers Vietnamiens.

L'Ecole de VATCHAY a pour mission de former rapidement les petits cadres Vietnamiens de ces unités. Les instructeurs de l'école sont six officiers et trente sous-officiers Français parachutistes combattants confirmés ayant l'expérience des campagnes de la guerre 39-45, de l'Afrique, des maquis et d'Allemagne, ils ont tous en outre effectué déjà un long séjour en Indochine. Leur chef est le capitaine Michel LEGRAND, un des rares survivants des 'raiders S.A.S. de Lybie qui porte, à côté de sa Croix d'Officier de la Légion d'honneur et de sa Croix de la Libération, les plus hautes distinctions militaires alliées.

A VATCHAY, dans le cadre grandiose de la Baie d'Along sur une petite île sauvage "L'ILE AUX RISQUE TOUT" les futurs chefs de groupe des Commandos subissent un entraînement méthodique intensif.

Le "close combat" est leur école du soldat, la "piste du risque" est leur cour de caserne. Cette piste du risque dont les obstacles se franchissent sous le feu réel, dangereusement proche, des fusils mitrailleurs, constitue à la fois un entraînement moral: discipline des réflexes, sens de la solidarité et de l'esprit d'équipe, accoutumance au danger, et physique.

D'escalade de la "Palangre" est un exercice dangereux qui exige une complète maîtrise de ses nerfs. Quant au franchissement acrobatique du "Pont des singes" long de 72 mètres et surplombant de 40 mètres un ravin abrupt, il demande un rude effort de volonté et de domination de soi.

Cette dynamique Ecole aux méthodes hardies et modernes a déjà formé "à la chaîne" des centaines de Chefs qui font la valeur et la renommée croissante des COMMANDOS FRANCO-VIETNAMIENS.

Depuis quelques mois les Etats-Majors Français et Vietnamiens avaient étudié conjointement la possibilité de développement de ce système et c'est sur le modèle de ces Commandos déjà existants que la création de 40 nouveaux Bataillons Vietnamiens - qui a réuni - vient d'être décidée par le Haut Conseil Militaire Franco-Vietnamien qui a réussi à DALAT ces jours derniers S.M. BAO DAI, le Président TAM, Monsieur Jean IETOURNEAU et le Général RAOUL SALAN

24 369

Commando Course - A.F.  
INDO-CHINA.